

MARTES 16 DE ABRIL DE 1811.

CORTES.

Dia 14. Para la comision de arreglo de las Secretarías del Despacho han sido nombrados los Señores Perez de Castro, Parada, Navarro, Utges, y Argüelles.

Se leyó una exposicion del Sr. Diputado D. Guillermo Morales reducida à protestar contra el decreto de la contribucion extraordinaria de guerra, si en vez de invertirse en los gastos de la guerra, segun el fin de su im- posicion, se invierte en mantener militares que no estan en servicio, y empleados no necesarios. En consecuen- cia hizo varias proposiciones que se admitieron à dis- cusion.

El Gefe del Estado mayor, contestando acerca de la planta del Estado mayor, número de sus individuos, suel- do &c. con fecha 14 del corriente dice: que en 9 de ju- nio próximo pasado se le comunicò la orden de haber resuelto la Regencia el establecimiento del Estado mayor: que se trabaja en perfeccionarle dándole una constitucion; à cuyo efecto hay en los reynos extranjeros personas encargadas de suministrar las noticias de los ultimos ade- lantamientos de este ramo: que, segun su institucion, no tiene determinado número de individuos sino proporcio- nado al número de tropas: que en 17 de enero se limi- tó à 34 ayudantes generales, 40 ayudantes primeros, y 70 segundos: que ademas hay oficiales llamados *adictos*, en cuya clase manifiestan su disposicion para ser admi- tidos en propiedad: que los sueldos en todas las clases son los mismos que en la caballeria ligera. En fin juzga escusado recomendar la utilidad de tal establecimiento. = A la comision de Guerra.

Se aprobó el dictámen de la comision de premios so- bre que à la viuda é hijos del general Menacho, Goberna-

dor de Badajoz, muerto en su defensa, se le asignen ademas de su viudedad 100 reales anuales, ó una casa, que los reditue, de las represalias de esta plaza.

Se admitieron à discusion varias proposiciones de que se hablará quando se discutan.

231807

El Conciso inserta las siguientes reflexiones remitidas por un buen patriota que, en medio de la pusilanimidad y apocamiento de tantas almas pequeñas, encuentra sólidos fundamentos de esperanzas lisongeras.

Gaditanos, y patriotas generosos reunidos en esta plaza: El tirano Napoleon no pudiendo consumir la conquista de la nacion española, recurrió à la pericia militar del gran Mariscal Massena, tan afortunado en sus empresas, como compañero en las ideas de su emperador. Con un ejército de setenta mil hombres se presentó orgulloso à la frente de otros tantos ó más combatientes de nuestros hermanos y aliados ingleses y portugueses, que sostenian la línea fortificada de Torres Vedras al mando del lord Wellington. El transcurso de seis meses que ha permanecido Massena en observacion de estos, le ha hecho conocer su ceguedad y locura. La inexpugnabilidad de los atrincheramientos de los aliados, y la miseria del terreno que ha ocupado el ejército frances, le ha ocasionado la pérdida de treinta mil hombres, y nueve mil caballos, constituyéndole en la necesidad de emprender su retirada. En ella, segun los partes oficiales de los ingleses, le persiguen las tropas ligeras de Wellington, causándole una pérdida horrorosa, y obligándole à que por sus marchas forzadas debilite sus tropas, que el hambre y el cansancio le hacen abandonar en sus tránsitos. Sí, españoles; el dia de vuestra libertad se acerca por unos medios que no esperabais. Massena se vé obligado (si en su retirada no recibe refuerzos directamente de Francia) à tomar posicion sobre Segovia, ó Santa Maria de Nueva. Las tropas que tienen sitiada esta plaza é Isla de Leon, las que ocupan las Andalucías, las que guarne-

cen à Badajoz, Campomayor, Olivencia, con las de la Mancha, Aragon y sus carreteras, tienen que correr con la velocidad del rayo à su socorro; deben anochecer en los puntos que cubren, y amanecer à leguas de distancia. La division de Beresford seguirá à pasar el Tajo por el puente del Arzobispo, adelantará su vanguardia à Talavera, y con el cuerpo de su ejército ocupará à Oropesa, con cuyo movimiento amenaza à Toledo y Madrid, y establece relaciones por los puertos de Baños, Bejar, y el del Pico con el ejército grande del lord Wellington. Este dia feliz que llegará, siendo cierto lo que nos refieren, atribuido à los conocimientos é infatigable zelo de este general, y à la disciplina, constancia, y firmeza de su tropa. El Señor que vela por nuestra suerte, ha confundido el entendimiento de Massena, para que incurra en los desvarios que hemos visto. Conociendo desde un principio la gran dificultad de atacar en su línea à nuestros aliados, ni esperar remotamente ventaja alguna, debió verificar su retirada en que no hubiera sufrido los desastres que ahora. Esperanza, ànimo, y uniformidad de ideas y sentimientos; con esto hemos de vencer à pesar de las trabas que se nos opongan. Os habla un español que se ha sacrificado por la total independència de la patria; la suerte nada propicia le tiene sepultado en la obscuridad por la intriga y envidia triunfadora. La mano poderosa del Altísimo nos protege visiblemente: y à despecho de la ambicion y preocupaciones que se oponen à nuestra felicidad; esperadla con tanto mas fundamento, quanto que la constancia de la Nacion junta à casos imprevistos, y à los esfuerzos extraordinarios de las mismas provincias oprimidas nos ofrecen en estos mismos dias resultados tan felices. = P. A. D. E.

Tarragona 02 de marzo. = Permanece el enemigo quieto en Lérida y fortificándose mas y mas. El Sr. Sarsfield con nuestra division volante ha pasado desde Cervera à Agramunt à llamar la atencion de los vándalos de Lérida y Balaguer para que no puedan pasar à Tortosa, hácia donde ha salido el Sr. Courten con 60 hombres, reunidos en Reus. El Sr. Mi

lans y el Dr. Rovira han salido estos dias de aqui hácia el canton de Olot y Figueras á mandar otra division de toda arma por aquella parte. El general en gefe Campoverde se quedó aqui para asistir á las sesiones, en las que se presentan planes sobre subsistencias, capaces de mantener 500 hombres y es lo que con mas teson se trabaja en el dia para verificarlo. Las obras de fortificacion de esta plaza se aumentan de tal modo que en breve será esto un nuevo Gibraltar. Los mariscales de Campo Piris y Obispo han salido para el ejército de Valencia. Se van reuniendo aqui los vocales de todos los corregimientos libres para la formacion de nuevo Congreso provincial, que será compuesto de sugetos de mas patriotismo. Hay mucha tranquilidad y grandisima confianza; así pues esperamos felices resultados. (Carta particular.)

Hoy se ha instalado el nuevo Congreso provincial, se lee en otra carta de Tarragona del 2, y que el Sr. Campoverde salia en el mismo dia para la division del Sr. Courten.

Cacabelos 23 de marzo. Se ha recibido la noticia de oficio que la partida de Borben ha atacado en las inmediaciones de Torquemada (entre Valladolid y Burgos) un destacamento frances que conducia los prisioneros de Olivencia, y libertó á 600. Otras dos partidas que corren por aquellos contornos han pasado á cuchillo la guarnicion de Cabezon (á 2 leguas de Valladolid) de 150 hombres; y la partida de Longa ha apresado el equipage del mariscal Bessieres, nuevo gobernador general de las provincias del Norte de España. Este destacó inmediatamente 20 hombres en busca del insigne Longa, y desabogó un poco su cólera ofreciendo 1000 reales á quien coja á aquel partidario, y exención de tributos al pueblo de donde sea natural el aprensor; pero Longa, á sangre fria, ofrece 4000 reales al que coja á Bessieres y las mismas circunstancias al pueblo que haga esta buena obra.

Algeciras 10 de abril. El dia 4 entraron los patriotas en Medina, de donde sacaron herraduras para sus caballos &c. Parece que no pasan de 60 vándalos los que bay en la costa.

CADIZ:
Imprenta de Carreño, calle Ancha.